

Breve Descripción de la Dirección FLF

La Federación Latinoamericana de Fiscales (Miembros de Ministerios Públicos) - FLF es una importante asociación privada, sin fines de lucro, que nació en un momento histórico de la historia del Ministerio Público argentino, que culminó con la inexplicable muerte del Fiscal **Alberto Nisman**, el 18 de enero de 2015, en Buenos Aires, el que en aquella época estaba investigando a la expresidente de su país, la señora Cristina Kirchner.

El sentimiento de solidaridad y hermandad silenció con amargura no sólo en el Ministerio Público Argentino, sino también en varios otros países, dando origen a la idea de una Asociación Internacional, que tendría como una de sus principales misiones, posicionarse ante las debilidades y ataques a sus asociados, actuando con visitas institucionales, notas de apoyo o repudio a actos injustos que atentan contra la dignidad física y moral de sus asociados.

Actualmente, la FLF cuenta con una membresía de doce países miembros, pero una de sus metas de trabajo es lograr membresía del más grande número posible de países latinos y caribeños.

El 27/07/2024, en asamblea, los representantes de los afiliados eligieron a la Fiscal del Ministerio Público Brasileño, del departamento de Acre, **Meri Cristina Amaral Gonçalves**, designada por el Consejo Deliberante de la CONAMP (Asociación Nacional del Público Brasileño) como su candidata, para la sucesión electoral en la disputa por la presidencia de la entidad. La actual Presidenta desarrolló su carrera trabajando durante 24 años en el área ambiental, incluyendo ser parte de la Red Latinoamericana de Ministerios Públicos con actividades ambientales, desarrollando sus actividades en la región amazónica, en un departamento brasileño ubicado en una triple frontera, de Brasil, Perú y Bolivia. La actual Presidente es licenciada en Biología y Derecho, con maestría en Ecología y Manejo de Recursos Naturales; y una maestría en Derecho y Desarrollo Sostenible.

Su consejo directivo reúne a directores de diferentes países, entre ellos los fiscales dr. **Willian Rosa**, de Uruguay, como primer vicepresidente; y el dr. **Marcelo Varona**, de Argentina, como Secretario. La actual directiva está imbuida del propósito de hacer cumplir un plan de trabajo muy dinámico y audaz, dirigido principalmente a incrementar la adhesión de Ministerios Públicos de otros países latinoamericanos a la FLF, además de buscar apoyo de organismos internacionales de defensa de los derechos humanos, estar siempre atenta a las medidas de protección a las prerrogativas de los miembros del Ministerio Público y hasta por su seguridad, con objetivo de alcanzar el fortalecimiento de la democracia en los países de Latinoamérica y Caribe.

En ese contexto, la Federación Latinoamericana de Fiscales se enteró del caso que estaban enfrentando los fiscales italianos, dr, Fabio de Pasquale y Sergio

Spadaro, por razones y hasta juicios muy semejantes a los que suelen ocurrir en América Latina. Aun que la sociedad no tolere los actos de corrupción, en las altas esferas del poder esa enfermedad social continua a ocurrir y a perjudicar no solo personas, como también instituciones, tornandolas debiles y sujetas a interferências nada republicanas. Resultando que a todos los que se ponen al frente de investigaciones sobre ese tema, acaban siendo intimidados, perseguidos, procesados, hasta destituidos de sus cargos. Así que, a la FLF cumple ayudar en, por lo menos, dar conocimiento a la sociedade que es lo que esta sufriendo la clase de fiscales, ante a investigaciones por corrupción que involucren grandes empresas o altos funcionarios de gobiernos. Es una jugada bastante comun y eficiente, poner la opinión pública en contra quienes está trabajando en favor de la orden y de la justicia social, invirtiendose los papeles, y dejando un mensaje bien claro a todos los que aún se atreven.

Em ese sentido, la reciente condena a los fiscales **Fabio de Pasquale** y **Sergio Spadaro** ha provocado un fuerte impacto en el âmbito de todos los fiscales, ya que tenemos redes y organizaciones asociativas mundiales, en las cuales las noticias circulan, a punto de sensibilizar la comunidade de fiscales latinoamericanos, que integram a FLF, para que se hiciera un Comunicado publico, para que toda la sociedade sepa lo que esta pasando, alertando que se respeta mucho las decisiones judiciales, pero em algunos casos hay pruebas que no se logra hacer llegar en las carpetas judiciales, para mejor evaluar la actuación real de los fiscales. Además de eso, una condena a quienes esta trabajando con seriedad, es un alerta rojo para todos los fiscales, de todas as partes del mundo, que lo mismo puede les pasar, aun que solo estean haciendo su labor. Es una forma fuerte y eficiente de intimidación.

Meri Cristina Amaral Gonçalves

Presidente de la Federacion Latinoamericana de Fiscales